

やすらぎの じどうもじをあなたに

寒中お見舞い申し上げます

昨年も皆様からあたたかなご支援をいただきました。心より深く感謝申し上げます。今年もよろしくお願いいたします。二〇一四年じどうもじカレンダーも前年より部数を増刷したものの早く完売となりました。ありがとうございました。お話をいただく中で、「毎月終わっ

てめくったカレンダーを捨てずに全部取っておいてくれるんです」の声にとても嬉しく思っています。カレンダーは、毎日、目にするモノだからこそ、そこに何かを感じていただけたら嬉しいなと思います。二〇一五年も楽しく作りたいと思います。



ついで
喜びに
なる

NO. 3
2014年1月15日発行
発行者 夕深
981-1107
仙台市太白区
袋原郵便局留
問い合わせ先
090-6221-6611



文字の書き方

小学校で書道のボランテイア授業をしている中で、いつも強調して子供たちに話していることがあります。書道の授業では筆運び、トメやハネなど基本的なことなもちろんのことですが、今の時代に筆で書くという習慣がありませんので、一年間に筆を持つ回数を数えてみても、子供たちが授業で書道を習得するには非常に難しいと思います。しかし、筆で書かないにせよ文字を書くことは今も昔も変わりません。変わったと言えば、ネット社会になって

さらに文字を書く事がとても少なくなつたということ。そんな時代の流れの中で、子供たちに伝えていくことは、文字というものは相手に心を伝えるためにあると、またそれを伝えるためにどのよう書くのか・・・を話していきます。ただ教科書のようにきれいに書けば良いというものではなく、相手に伝えるために、心を込めて丁寧に書くということがとても大事だよ、と強調しています。文字は上手だから良い、下手だからダメ、ということではないということ。心がこもっているかどうか、丁寧に書いているかどうか、文字のチカラを出せるかどうかかなんだよ、と伝えていきます。確かに文字はきれいに見えるように書くに越したことはありませんが、心を込めて丁寧に書くことは、心を正す橋がかりにもなるものです。心の基本があることで、それが生活や文字にも現れてくるのではないかと私自身感じて

います。人に対して丁寧に生きる事が出来たら、きっと素晴らしい人生が歩めるのではないかなと思います。小学生の文字はまだ漢字を覚えたてのたどたどしい文字ですが、一生懸命に書く文字はとも心が打たれます。文字は何故書くのか・・・そんな意味を知って書く事が出来たら、きっと誰でも心を打つ文字が書けるのではないのでしょうか。文字の書き方には単なる今流行の「美文字」を教えるよりももっと大事なことがあると思うのです。

講演会案内

☆二月八日(土) 十三時〜
大崎市沼辺公民館
第34回発表会
三部「書と心の教育」仮題
主催・青少年のための
大崎市民田尻会議
沼辺公民館(0229-39-0213)

ご住所に変更など
ございましたら
お知らせください。

じどうもじ 雪深い米沢へ

旅先の秋保の木の家で、じどうもじのポストカードを購入したというお客様から、全種類のポストカードが欲しいというお問い合わせをいただきました。直接のやりとりからお手紙でポストカードの反響など喜びの声が届き、それがきっかけで、後に書のご依頼をいただきました。山形県米沢市の長泉寺というお寺さんのご住職と奥様で、お寺の名前を「じどうもじ」で書いて欲しいというご希望でした。そんなことから、お寺さんの雰囲気を感じて文字にしたいと思い、長泉寺様へ訪問しました。幼稚園を併設されているお寺さんの入り口にある掲示板を見るとじどうもじのポストカードが数枚貼ってあり、それだけで心温かく感じたのですが、出迎えてくださったご住職と奥様にお会いしてさらにやさしい温和なお人柄を感じ

ました。お寺の歴史は大変古く四〇〇年とお聞きし、それだけで大変驚いたのですが、「じどうもじをここに飾りたいのです・・・」と案内してくださった広く素晴らしい本堂を見、その静かな空気の流れに身の引き締まる思いがいたしました。そのまま本堂の裏手に案内いただくと厳かな空気



の座禅堂があり、自然に背筋を伸ばしてしまいそうな、そんな緊張感に包まれ、凜とした空間を感じました。米沢はとても雪深いと聞いておりましたので雪降る前にお届けしたいと思い製作に取りかかりました。事前に訪問したことでより雰囲気を感じることができ、長泉寺の「泉」に龍の姿を感じたところから、長の文字に龍の姿を入れました。昨年の雪降る前に「長泉寺」と書いたじどうもじをお納めすることができました。ご住職は「いつでも皆様に気軽に本堂に立ち寄っていただきたい。じどうもじでお寺に親しみを感じながらホッとして欲しい。」と、じどうもじをご依頼いただいたことが本当に嬉しく多

くの方が足を運んでくださることを私も願っています。長泉寺様近くへお越しの際には是非お訪ねください。上杉謙信で有名な上杉神社も近くにあります。
 (作品サイズ約150センチ×80センチ) 額含む
 ☆上杉雪灯籠まつりが二月八日(土)〜九日(日)開催されます。

葬祭会館の リーフレットに

(株) あいあーる葬祭会館
 セレモール様からのご依頼でリーフレットのデザインを手がけました。お葬式のマナーが載っている保存版です。いつの時代でも必要不可欠なものです。普段は何も気にしなく関係が無ければ手にもしないものです。しかし「ありがとうを忘れない」この表紙で多くの方が持ち帰っていかれます。

手書きイベント

☆秋保木の家で書き下ろし
 二月九日(日)
 午前十一時から三時まで
 電話 022-397-2714
 以降毎月最終の日曜日に木の家で手書きしています。

忘れない3・11

☆三月一日(火)
 午前十一時〜三時
 今年も石巻市役所ビル1階へイセイドラック内で手書きボランティアします。皆さんの元気な顔に逢いに行きます。

じどうもじ展

☆龍寶寺客殿にて
 仙台市青葉区八幡4-8-32
 五月三日(土)〜五日(月)
 午前十時〜午後四時

